

## El Guadalete.

### La Sucursal del Banco.

Varias veces nos hemos ocupado recientemente de la Sucursal del Banco de España establecida en esta ciudad, considerando que dicha dependencia del gran establecimiento de crédito, por la marcha actual que sigue y por su excelente dirección, presta servicios valiosísimos al comercio y á la industria de nuestro pueblo, extendiendo sus negocios, facilitando las relaciones y empresas mercantiles y siendo en una palabra verdadera auxiliar de todas las clases productoras.

Sin duda, esta nueva marcha de la Sucursal del Banco, más en armonía con las necesidades de los negocios en nuestro tiempo y con la expansión y amplitud cada día más necesarias para que puedan desenvolverse las fuerzas productoras y los alientos de comerciantes é industriales, ha hecho que desaparecieran aquellos rumores que circularon hace próximamente dos años, de que una entidad financiera distinta del Banco de España proyectaba establecer en esta ciudad sus oficinas, y negociar en esta plaza: hoy no pueden tener ya fundamento aquellos rumores, porque la Sucursal del Banco atiende á todas las necesidades del comercio, extendiendo el beneficio de su institución con verdadera y sabia amplitud de miras.

Esta transformación en las relaciones y en la vida de dicho establecimiento, ha venido á redundar, como no podía ser por menos, en ventaja para la propia Sucursal, que ve aumentadas sus operaciones y por tanto los beneficios que obtiene. No hay más que examinar las operaciones realizadas durante el año anterior, para comprender la importancia mercantil que ha adquirido la Sucursal del Banco en esta población, y que la colocan, según hemos hecho notar antes de ahora, por encima de otras calificadas como de primera clase.

Esa calificación debiera corresponder á la Sucursal de Jerez, que bien merecido la tiene, por la cuantía de sus operaciones y por los beneficios que reporta al gran establecimiento. Basta fijarse en que durante el año anterior se efectuaron en nuestra Sucursal 4.019 descuentos por 24.919.140.77 pesetas, quedando en 31 de Diciembre con un saldo de pesetas 7.663.773.59, cifra que ocupa el séptimo lugar por este concepto, entre todas las Sucursales del Banco y por encima de sucursales de primera clase, de tanta importancia como Cádiz, Granada, Málaga y Sevilla.

Se tomaron en el citado año de 1901,

10.385 letras, por valor de 6.898.728.30, pesetas cifra muy superior á las de años anteriores.

El mismo lugar preferente ocupa la Sucursal de Jerez respecto á los préstamos, con garantía de valores del Estado y mercantiles, que aparecen en la Memoria del Banco, con un saldo de 787.307.26 pesetas, habiéndose abierto 120 cuentas de crédito por 2.702.157 ptas.

Por último, donde aparece más clara mente demostrada la importancia y estado próspero de esta Sucursal, es en las ganancias líquidas realizadas durante el último año, las cuales ascienden á la importante suma de ptas. 153.258.09, ocupando el 11.º lugar entre todas las Sucursales del Banco de España.

Motivos son todos estos más que suficientes para que sea elevada la categoría de la Sucursal del Banco en Jerez, y si á ellos se agrega el propósito que tiene el Consejo de Administración de la poderosa entidad financiera, de construir un amplio y hermoso edificio para instalar debidamente esta dependencia, se comprenderá lo conveniente y justo que sería elevar á primera clase la categoría de esta Sucursal.

Entre nosotros, también por la mayor significación é importancia que representaría para Jerez, sería muy bien acogida esa elevación de la clase de nuestra Sucursal, que por la amplitud de sus operaciones y por la acertada dirección que hoy la rige, es de desear sea concedida.

## UN JEREZANO MONARCA

A hora en que era absolutamente imposible hacer observación alguna, recibimos ayer de madrugada la inesperada noticia de estar cercana la hora de ser proclamado Rey de la Albania nuestro estimado y respetable paisano el señor D. Juan Pedro Aladro, cuya elevada posición, antiguos y notables servicios en la carrera diplomática, y especiales cualidades, explican que en altas combinaciones de las cancillerías europeas haya sido designado para representar un papel excepcional en la tremenda agitación que cunde, cada vez más poderosa, en la Albania, donde la situación de los cristianos, allí tan numerosos y decididos, hace de todo punto insostenible el yugo de los turcos.

Si, como creemos, la noticia se confirma, será un suceso verdaderamente fausto en nuestra ciudad, que verá á uno de sus hijos más distinguidos regir una nación valiente y heroica, que lucha desde hace largos años por conquistar su independencia.

Escrito lo anterior recibimos los siguientes datos de nuestro activo y bien informado corresponsal de la Corte, los cuales demuestran que es cierta la designación hecha del Sr. de Aladro para ocupar el trono de la Albania.

He aquí la nota que nos envían:

«La insurrección de los albaneses contra los turcos que según las últimas noticias, adquiere grande incremento, ofrece particular interés para España, pues aparece como candidato al trono de Albania un compatriota nuestro exdiputado, exdiplomático y persona muy conocida en la buena sociedad, el Excelentísimo señor D. Juan Pedro de Aladro, natural de Jerez de la Frontera.

El periódico *La Nación Albanesa*, órgano de los patriotas que luchan por su independencia, publica el retrato de dicho señor con el epigrafe de *Su Alteza el príncipe Juan Pedro de Aladro Kasatrioto*.

Añade que el Sr. Aladro dirigió una preclama á los albaneses fechada en París.»

La Albania es una de las regiones más feraces del imperio turco; se encuentra situada sobre las costas del mar Adriático y del mar Jónico, y confina por el Norte con el Principado de Montenegro, la Bosnia y Servia, y por el Sur con Grecia, naciones todas en que la animadversión al despotismo del gobierno turco, hace mirar con simpatía el ansia de independencia que desde hace tiempo anima á los albaneses.

Tiene una población de dos millones de habitantes.

## TRABAJOS RECOMENDABLES

Tal es el epigrafe de los cuatro sueltos siguientes que nuestro querido colega *La Agricultura Bética* inserta en el número que hoy comienza á repartirse y los cuales merecen ser reproducidos en nuestras columnas porque en ellos se hace cumplida justicia á concienzudos estudios que honran grandemente al ilustrado cofrade, el cual desde luego va á regularizar sus excelentes trabajos para continuarlos ordenadamente y sin interrupción, afirmando así el prestigio que goza entre todas las Revistas que de su índole se publican en España.

### Trabajos recomendables.

En el presente número termina la serie de hermosos é instructivos artículos sobre el *Algodón*, con que ha enriquecido las páginas de la *Bética* la competente pluma del profesor D. Ramón de Manjarrés, desarrollando en doce de aquellos, insertos en los números 131, 133 al 139 y 141 al 144, un completo estudio acerca de la anterior producción de dicha fibra en España, de su uso y plantación en el mundo, de sus clases, de los nuevos ensayos de aclimatación en nuestro país, de sus condiciones culturales é industriales, del aprovechamiento de sus semillas,

de sus precios, comercio, gastos de producción, etc., para deducir la imposibilidad de que el citado cultivo constituya un gran elemento de la agricultura patria, atendidas las condiciones actuales en que ésta se desenvuelve, ni siquiera un motivo de racional explotación, más que en determinadas y restringidas circunstancias.

El importante estudio que nos ocupa, nutrido de copiosos datos y salpicado de numerosas, sabias y atinadísimas consideraciones encaminadas á estimular nuestro progreso agrícola, hace honor á los profundos conocimientos científicos y experimentales del autor, nuestro respetable amigo el señor de Manjarrés, y merece ser leído y consultado por cuantos sientan amor hacia los frutos de la inteligencia ó alimenten el ensueño del cambio radical y desconsiderado de nuestros cultivos, en vez de dedicar mayor atención y cuidado á los presentes.

También concluye en este número, con el notable artículo *Elaboración de aceites*, la publicación de las interesantes *Observaciones experimentales sobre el olivo*; su tala, poda, forma de plantación, cultivo, beneficios de suelo, enfermedades y recolección de la aceituna, que la muy ilustrada práctica del competente olivicultor de Cazalla de la Sierra, nuestro amigo D. Francisco Alonso Lossa, nos ha permitido dar á luz en los números 124 al 126, 132 y 133, 135, 139, 142 y el presente de esta Revista.

La importancia de esas observaciones, verdaderamente experimentales, como hijas de una práctica de 20 años, que consolida cada vez más el autor dirigiendo personalmente las operaciones del olivar en las largas temporadas anuales que permanece en su «Hacienda de La Mina», nos mueve á hacer una encarecida recomendación de dicho estudio, si ya no viniere precedido de las más eficaces recomendaciones de personalidades tan autorizadas como el Presidente de la Cámara Agrícola de Sevilla, Sr. D. Manuel Vázquez, y el agricultor y publicista de Cazalla D. Manuel Carmona Gayte, y si después de todo no holgara aquella ante el reconocimiento explícito del interés que ha despertado dicho trabajo entre los olivicultores, á juzgar por las muchas peticiones de números que hemos recibido.

Igualmente damos término á la versión del luminoso informe acerca de la *Hibridación de la viña*, emitido en el reciente Congreso de Lyon por el ilustre Secretario general de la Sociedad de Viticultores de Francia y *rapporteur* del gran Congreso Internacional de Viticultura de París de 1900, Mr. Prosper Gervais.

El excepcional interés que debe despertar aquí y en todas las provincias andaluzas dicho estudio, así por la indiscutible competencia del autor, como por las notables enseñanzas que encierra para la consecución del mayor éxito en el grave empeño de nuestra reconstrucción vitícola, son parte para que lo comprendamos en nuestras más vivas recomendaciones, así como lo hacemos con los artículos de Viala sobre la *Berlandieri*, de Zacharewicz y Tacussel, de A. Vernéuil y demás eminentes ampelógrafos franceses, á quienes venimos traduciendo para aportar el mayor caudal de datos y antecedentes á la obra de la replantación del viñedo, cuya magnitud reclama hoy todas nuestras preferencias.

Finalmente, no cerraremos estas líneas sin hacer una breve mención,—y no recomendación, que sería siempre pálida ante su reconocida importancia real—de los valiosos conocimientos prácticos que acerca del mismo tema han propagado recientemente ó vienen propagando en esta Revista, viticultores tan reputados entre nosotros como nuestros queridos amigos D. Eduardo López y D. José de Soto, el trabajo del último de los cuales se continuará en el próximo número.

## Los dos perros y las dos liebres.

Cuéntase de Licurgo, el erador político griego, que en una ocasión le rogaron sus conciudadanos que pronunciara un discurso sobre las ventajas de la educación, con objeto de que el pueblo, que tanto le respetaba y que se sentía siempre sugestionado por su palabra elocuente, se consagrara á enseñar á sus hijos las reglas de buena moral, como base de una educación sólida y eficaz.

Accedió el sábio inmediatamente á tan discreta demanda, pero á condición de que se le dejase un año de plazo para preparar un argumento irrefutable que conviniese al pueblo.

Extrañáronse todos del largo plazo que se le imponía, y con sobrada razón declinase unos á otros:

—¿Por qué pedirá nada menos que un año para pensar un discurso? ¿No ha improvisado él en dos minutos arengas que han conmovido á las masas?

Sin embargo, se convino en concederle la prórroga que deseaba.

Pasado el año presentose Licurgo en la plaza pública, donde el pueblo le esperaba ansioso para escuchar de sus autorizados labios una de aquellas arengas que no sólo convencían, sino que arrastraban á las masas al fin que él se proponía, y como el fin era loable, la impaciencia era aún mayor.

El grande hombre había llevado consigo dos perros y dos liebres, cuya presencia, al parecer inoportuna en aquel momento, excitó en sumo grado la curiosidad. Y como nunca faltan envidiosos y murmuradores, no faltó quien dejase de aproximar sus labios á la oreja del vecino para decirle:

—¿El pobre viejo ya chochea? ¿A qué viene á traer estos animales á la plaza?

Licurgo, sin pronunciar una palabra soltó una liebre y enseguida un perro.

Este se lanzó como una fiera sobre el animalito y lo mató, devorando allí mismo sus entrañas, aun palpitantes.

Luego dió libertad á la otra liebre y al segundo perro; mas éste no hizo lo que su compañero, sino que se acercó mansamente á la liebre, la prodió mil caricias y se puso á jugar con ella como si fuese su mejor amigo.

Entonces Licurgo, volviéndose hácia sus conciudadanos, les dijo:

—«He aquí bien palpables los efectos de la educación. He pasado un año educando á este perro enseñándole á que no haga daño á las liebres; por eso veis aquí ahora que en vez de matarla juega con ella y la colma de caricias.

»El otro perro no ha sido educado; por

náciera el judío había permanecido aquella casa á gente de más elevado rango y que, á pesar de su mísero aspecto, quizá fué en otra época una alegre y elegante morada.

Las arañas habían extendido sus aterciopeladas telas en todos los ángulos de las paredes, y al atravesar Oliverio algunas habitaciones, más de un ratón corría presuroso á meterse en un agujero, asustado al oír ruido de pasos. Aquellos eran los únicos seres vivientes que le acompañaban: llegada la noche, y cuando se sentía fatigado de correr todas las habitaciones, agazapábase en un rincón del pasillo que daba á la calle, para estar más cerca posible de la sociedad de los vivientes, y allí permanecía, con el oído alerta, contando las horas, hasta la vuelta del judío y sus discípulos.

En todos los aposentos veíanse las ventanas cerradas y fuertemente atrancadas las barras que las sujetaban; la luz del sol no penetraba sino á través de algunos agujeros redondos, y por esto era mucho más siniestro el aspecto de las habitaciones, pareciendo pobladas de extrañas sombras. Había, no obstante, en un granero del fondo, una ventana sin puertas, guarnecida de fuertes barras de hierro, ennohécidas á la cual acerbábase con frecuencia Oliverio si bien no podía ver más que una masa confusa de tejados y negras chimeneas.

Además de esto, como la ventana del observatorio de Oliverio se hallase condenada y oscurecidos los cristales por una espesa capa de polvo y sebo, apenas le era dado distinguir los objetos exteriores; en cuanto á hacerse oír ó entender por los transeúntes, tan difícil le hubiera sido como si se hallase oculto en la gran bola que corona la catedral de San Pablo.

Un día que en el *Truhán* y maese Bates debían pasar la noche fuera, el primero de estos tunos se dispuso á acicalarse con más esmero que de costumbre; y como tenía con frecuencia, preciso es confesarlo, debilidades de este género, dignóse mandar á Oliverio que el ayudara.

Encantado Oliverio con tener una ocasión de hacerse útil, demasiado feliz con ver rostros humanos, por más que usen desagradables, y deseoso de conciliarse el afecto de los que le rodeaban, cuando podía hacerlo honradamente, no vaciló un momento en obedecer á la voluntad del *Truhán*. Sentóse éste sobre la mesa, y Oliverio, con una rodilla en tierra, comenzó á lustrar las botas de Dawkins, operación á que llamaba él *hacerse barnizar las trotanas*.

Ya sea que el *Truhán* experimentase aquel sentimiento de libertad é independencia, que domina á todo ser racional cuando se halla cómodamente sentado,

—Harías tu fortuna—añadió el *Truhán* riendo.

—Vivirías con tus rentas como un gran señor, que es lo que pienso yo hacer por la Pascua ó la Trinidad.

—A mí no me gusta eso—contestó Oliverio con timidez,—y mejor quisiera que me dejasen marchar.

—Pues Fagin prefiere que te quedes—replicó Charlot.

Oliverio sabía ya esto; pero creyendo peligroso explicarse con más claridad, suspiró y siguió limpiando las botas del *Truhán*.

—¡Vaya!—exclamó éste—confiesa que no tienes corazón ni amor propio. ¿Quieres acaso vivir á expensas de tus amigos?

—¡Oh! ¡nada de eso!—dijo Bates sacando dos ó tres pañuelos del bolsillo y arrojándolos en un armario—ese sería innoble.

—En cuanto á mí, no podría vivir de ese modo—dijo el *Truhán* con aire de profundo desdén.

—Eso no impide que abandone á los amigos—murmuró Oliverio con una ligera sonrisa—permitiendo que los castiguen en su lugar.

En cuanto á eso—replicó el *Truhán*—fué por pura consideración hacia Fagin, porque los espías saben que trabajamos con él, y si no nos hubiéramos largado, podía haberle escocido. Esa fué la única razón, ¿no es verdad, Charlot?

OLIVERIO TWIST.

## CAPÍTULO XVIII

### Cómo pasaba el tiempo Oliverio en compañía de sus respetables amigos.

Al día siguiente por la mañana, después que el *Truhán* y Charlot hubieron salido para entregarse á sus ocupaciones ordinarias, Fagin aprovechó la oportunidad para dirigir á Oliverio un largo sermón sobre el horrible pecado de la ingratitude, demostrándole claramente que había faltado á su jefe al alejarse por su propia voluntad de sus buenos amigos, á quienes dejaba en la mayor inquietud; y mucho más al escaparse de nuevo, cuando tanto trabajo y dinero les costó encontrarle la primera vez. Fagin insistió particularmente sobre la hospitalidad que había dado á Oliverio y la amistad que le dispensara, haciéndole comprender que, sin aquel auxilio, acaso hubiera muerto de hambre. Refirióle después la espantosa historia de

eso habéis visto que no obeece más que á sus instintos brutales. Igual al primer perro, el hombre sin educación se deja arrastrar de sus pasiones y sus malos instintos, y destruirá todo lo que se oponga á ellos.

DE CADIZ

Mañana saldrá de Barcelona para Cádiz el trasatlántico Buenos Aires. El vapor Nueva continúa en la costa del Puerto de Santa María intentando poner á flote al vapor Santa Ana.

Esta tarde se reunirá la Comisión municipal de Policía Urbana, para cumplir el acuerdo del Ayuntamiento de designar la calle que ha de llevar el nombre de Javier de Burgos.

En el tren mixto de esta tarde habrán salido de la Penitenciaría Hospital del Puerto de Santa María, 21 confinados con destino á Cartagena.

Malatesta. Personas que hablaron á bordo del vapor Cádiz, con el extranjero que venía en dicho buque, creen, que se trata del célebre propagandista de las ideas anarquistas, por coincidir sus señas con las que en Cádiz se saben y con las que publicó El Heraldo de hace dos días.

Hoy á las dos de la tarde salió á la mar para practicar pruebas el crucero Extremadura, á las cuales concurrirá el Sr. Gobernador civil con sus hijos.

Hoy se han ensayado á toda orquesta el Misereere de Palacios y las Lamentaciones de Esclava que se han de tocar el Miércoles y Jueves Santos.

En este Gobierno civil se han recibido los resguardos que sirvieron de garantía para optar á las subastas de carreteras. Están expedidos á favor de D. José Serra D. Antonio Pérez y D. Juan Velarde.

Sección Literaria

LA TENTACIÓN.

Abrense las entrañas de la tierra y, en medio de humeante llamarada, surge una bruja vil y endemoniada, de tan horrible fealdad que aterra.

El judío no trató de ocultar la parte que había tenido en aquella catástrofe, mas deplorando, con las lágrimas en los ojos, la cruel necesidad á que le redujo el joven en cuestión, que por su mala cabeza y páfida conducta, dió lugar á tan fatal desenlace, indispensable para la seguridad de Fagin y sus íntimos amigos.

El buen Bates quería decir con esto, que era un perro dotado de todas cualidades, y no pensaba que aquella observación ofreciera otro sentido igualmente exacto; pues hay muchos hombres y mujeres que se tienen por perfectos cristianos, y no dejan de parecerse al perro de Sikes.

—Bien, bien—dijo el Truhán, volviendo á la primera conversación—esto nada tiene que ver con el joven perillán que tenemos aquí presente.

—Es verdad—repuso Charlot.—Oliverio, ¿por qué no entras al servicio de Fagin?

—Y que es el menos dispuesto á vendernos—añadió Charlot Bates. —No se atrevería á ir á ladrar al banco de los testigos, para comprometernos; aunque le dejaran quince días sin comer no se movería.

la mano que le oprime y que le azota. Voy á caer... y de repente alzado, veo la bruja á mis pies, su mano rota... y en las mias la Cruz... ¡Ya estoy salvado!

Gacetas.

RE PUNAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

Granja Experimental de Jerez

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Table with meteorological data for Jerez, including temperature (máxima, mínima, media), radiation, humidity, and wind velocity.

SE ARRIENDAN LOS SIGUIENTES PREDIOS

CASAS EN PUERTO REAL.—San José, núm. 54, amueblada.—San to Domingo, núm. 1, i. c. a. —Rosario, núm. 18, sin amueblar. PASTOS.—Los del olivar de Micones.

ACEITES

De la provincia de Córdoba la mejor clase que se importa en Jerez. Se venden á particulares puestos á domicilio á los precios siguientes:

De 1.ª, á 13 pts @ ó sean 11 y 1/2 kilos.

De 1.ª super. o. a 14 pt s @ ó sean 11 y 1/2 kilos.

Hay además aceite virgen aromático, elaboración especial, á 16 pesetas.

Se expende en la bodega de D. Guillermo Sala, calle Juan Sánchez, núm. 85 y se reciben avisos en su casa, San Cristóbal, 5.

No comprar á los que ofrecen este artículo sigilosamente fuera de la legalidad.

Semana Santa y Feria EN SEVILLA.

En la calle Fernández y González, número 28, se arriendan habitaciones amuebladas y con comida á precios muy económicos.

Hemos tenido el gusto de saludar al Sr. D. Luis de Cuero y Pita Pizarro, distinguido escritor que ha colaborado y colabora en importantes periódicos de la corte. Es nieto del honrado y hábil ministro de Hacienda D. Pío Pita Pizarro, que adquirió merecido renombre hace unos 70 años, en época de grandes

agitaciones políticas. Nuestro ilustrado huésped ha venido á pasar aquí una breve temporada, acompañando á su venerable madre, hija del célebre hacendista, y reside en la casa de la respetable señora D.ª Carolina del Páramo, tan grandemente estimada entre nosotros, y con quien la íntima lazos de parentesco. Dámosle nuestra cordial bienvenida.

Para que nuestros lectores puedan juzgar del mérito de los trabajos literarios del Sr. Cuero y Pita Pizarro, mañana insertaremos el notable artículo que con el título Decadencia, acaba de publicar en la excelente revista Gente Vieja.

Por la ífima cantidad de diez céntimos se adquiere un pequeño cuadernito, que acaba de darse á luz, conteniendo una sucinta é interesante biografía del inmortal León XIII, adornada con lindas laminas y el retrato del insigne Pontífice, como recuerdo del reciente aniversario. Es un modesto y lindo juguete que merece ser adquirido por todas las familias católicas, como agradable y provechosa lectura.

El Sr. Duque de Almodovar del Río ha contestado al telegrama de felicitación que le envió la Cámara Agrícola, con el siguiente despacho recibido ayer:

«Ministro Estado á Presidente Cámara Agrícola.

Madrid 24, 18'30.—Agradezco sinceramente felicitación que me envía, complaciéndome en reiterarle la seguridad que pueden tener de mi concurso en defensa intereses agrícolas de esa región.»

Hoy Martes á las doce se repartirá en la iglesia parroquial de San Miguel, una abundante limosna de pan en sufragio del Sr. D. Antonio Bernaldo de Quiros (q. s. g. g.)

Sólo recogerán la referida limosna los feligreses pobres de San Miguel, San Pedro y la Yedra.

D. E. P.—Víctima de penosa dolencia dejó ayer de existir nuestro convecino D. Juan José Regife y Soto, hermano político de nuestro estimado amigo el ilustre orador D. José Barrón y Ferrera.

Enviamos á la familia del finado, la expresión de nuestro pesar.

El señor Cura de San Mateo ha distribuido las 1.000 pesetas que se le dieron para los pobres de su feligresía, por medio del señor Arcipreste de esta ciudad, desempeñando ropas de uso en el Monte de Piedad y casas de empeño, pagando alquileres de casas á pobres necesitados, socorriendo con cantidades en metálico á pobres enfermos y vergonzantes y dando limosna de pan á todos los de la collación.

Natalicio.—En la madrugada de ayer dió á luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña la joven esposa del apreciable facultativo D. Juan Durán Martínez.

Tanto á la recién nacida como á sus estimables padres deseamos toda suerte de bienandanzas.

Diputado.—Ayer estuvo en esta el abogado y Diputado á Cortes por Sevilla, D. Pedro Rodríguez de la Borbolla.

Condecoración.—Le ha sido concedida la Cruz de San Hermenegildo, al teniente de navío D. Antonio Mezquida y Riera.

Procedente de Sevilla llegó ayer el reputado ganadero Sr. Marqués de Villamarta-Dávila.

Ingenieros.—En el tren corto de las 12'55 llegaron ayer el ingeniero jefe de la provincia D. Julio Merello, y el ingeniero D. Marcial Martínez, encargado de los trabajos de la carretera de Jerez á Cortes.

Dichos señores estuvieron inspeccionando dicha carretera. También vino de Cádiz el ingeniero señor Rosende, encargado de los trabajos

de reparación de la carretera de Capuchinos.

Funtos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria que celebrará el Excmo. Ayuntamiento mañana Miércoles:

Proyecto de distribución é inversión de fondos municipales para el mes de Abril. Expuesto de la Alcaldía sobre adquisición de terrenos.

Id., id., sobre emisión de láminas del Empréstito.

Id. de la Comisión de Mercados y Matadero proponiendo reformas para el abaratamiento de subsistencias.

Id. de la Comisión de Policía rural acerca del adeudo por contribución territorial de la dehesa de Montifari en el 4.º trimestre de 1901.

Expedientes seguidos para declarar prófugos á varios mozos del presente reemplazo.

Escrito de D. Eduardo Marmolejo solicitando por encargo de D.ª María Rodríguez Espinosa adquirir la propiedad de una sepultura en el Cementerio Católico.

Fijación de las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1894 á 1895.

Oficio del Sr. Contador municipal acompañando la cuenta importe de los trabajos realizados en la terminación de las mismas.

Id., id., participando que el día 1.º de Abril vence y hay que satisfacer el cupón núm. 36 de las Obligaciones del Empréstito.

Id. del Sr. Mayordomo de la Hermandad del Santo Cristo de la Expiración solicitando subvención para atender á los gastos de la procesión.

Minuta de honorarios del Sr. Abogado consultor de S. E.

Procesión.—Mañana Miércoles, á las siete de la tarde en punto, saldrán procesionalmente de la iglesia de San Juan de los Caballeros, las sagradas imágenes que venera la Hermandad del Prendimiento, las que llevarán la siguiente carrera:

San Juan (calle y plaza), Chancillería, Porvera, Larga, Lancería, Alfonso XII, Consistorio, San Dionisio, Escribanos, dando los pasos frente á la I. I. Colegial, San Dionisio, Plateros, Francos, San Juan al templo.

Para mediados del próximo mes se organiza una Kermesse á beneficio del Asilo de la Infancia.

Dicha fiesta se efectuará en el suntuoso recreo «El Palacio», morada de nuestro distinguido convecino D. Gualterio Buck.

Ha sido nombrado guarda del jardín de la plaza de las Angustias, el sereno jubilado Lucas Sáez Peña.

Militar.—Ha sido destinado á la Comandancia de Ingenieros, de Vigo, el teniente coronel del cuerpo, don Ignacio Beyens y Fernández de la Sotomera

Accidental del trabajo.—Por la Alcaldía se remiten al Gobernador civil de la provincia los documentos relativos al accidente sufrido por el obrero Francisco González Cortiguera.

El Sr Arquitecto titular remite á la Alcaldía un informe sobre las mingitorias más convenientes para ser instaladas en nuestra ciudad, y acompaña al informe unos modelos de otras mingitorias.

Una queja. Dice el «Diario de Cádiz»:

«Varios individuos de la sociedad obrera de Jerez titulada «El Progreso», han dirigido instancia al Sr. Gobernador civil pidiéndole no ser vigilados por el inspector de policía que presta allí sus servicios, ni por la guardia municipal, porque dicen que en las reuniones que celebran no pueden exponer sus ideas con entera libertad.»

Recomendamos al Sr. Alcalde y á la Comisión de Sanidad, las siguientes líneas que publica el «Heraldo de Madrid», llegado anoche:

«El alcalde ha dispuesto que se gratifique con un real á cada una de las personas, calificadas de pobres, que se vacunen en el nuevo servicio establecido recientemente en las Casas de Socorro.»

Procedente de Valencia llegó á Madrid el comandante de ingenieros D. Julio Cervera, inventor del nuevo sistema de telegrafía sin hilos.

Anteayer tarde el Sr. Cervera celebró una extensa conferencia con el director general de Telégrafos Sr. Laviña, á la que asistieron los señores Urech, inspector del cuerpo, y Alegría, jefe del negociado de inventos.

El Sr. Cervera dió cuenta de las trabajos realizados en Jávea ayudado por el inspector de aquel centro Sr. González Pitarch, y de haber recibido datos bastante precisos de Ibiza, que serán comprobados sobre el terreno, pero que de luego permiten asegurar que en plazo breve será un hecho el establecimiento de la telegrafía sin hilos entre Valencia y las Baleares.

Los niños, igual que los ancianos, para combatir la tos, pueden usar sin peligro las «Pastillas Morelló», ya que están exentas de calmantes narcóticos.

Sastrería de Río.—Que pr qué tiene una clientela tan numerosa? Pues es muy sencillo; porque presenta un surtido inmenso en novedades y sus precios son muy económicos.

La Asociación Jerezana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 175.

Id. id., con bonos ó con vales solamente, 120.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 623.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 08.

Kilogramos de pan repartidos, 00 0/0.

Socorridos con leche procedente de domicilio, 0.

Socorros extraordinarios, 2.

Total de individuos socorridos, 894.

Durante el reparto de socorros estuvo presente el Sr. D. José Benítez, D. José B. García Mier.

En las oficinas de consumo se recandaron el día 23, 2.369'25 pesetas y el 24, 6.495'54.

Nuestros apreciables lectores lerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin & C.º, Banqueros y Expedientaría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Éxito seguro.—Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano en sustitución á los licores. Pídense siempre Elixir Sáiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomaxil, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Para comprar velos toallas de Almagro, Chantilly, Blonda y Granadina, hay que visitar el Bazar Jerezano.

Son notables las sedas de China en colores y lisas con un metro de ancho, que á 6 pesetas metro vende el Bazar Jerezano.

Sombrillas negras y de colores, desde 4 pesetas. Bazar Jerezano, Larga, 16, Teléfono 161.

Para la Semana Santa. Se obtienen descuentos en el Bazar Jere-

un muchacho á quien socorrió por caridad en circunstancias análogas, el cual, habiéndose mostrado indigna de su confianza, y púestose en comunicación con la policía, concluyó su vida desgraciadamente, siendo ahorcado una mañana en Old-Bailey.

—Y que es el menos dispuesto á vendernos—añadió Charlot Bates. —No se atrevería á ir á ladrar al banco de los testigos, para comprometernos; aunque le dejaran quince días sin comer no se movería.

fumando su pipa, ya que la bondad de la cerveza le pusiese de buen humor, ó ya en fin, que la buena calidad del tabaco excitase su sensibilidad, dejese llevar por un acceso de entusiasmo, que contrastaba singularmente con su carácter habitual, y dirigiendo sus miradas á Oliverio exclamó exhalando un suspirar:

Al levantar tímidamente los ojos, encontróse con la mirada penetrante del judío, y comprendió que su páfidez y espanto no habían pasado inadvertidos para el viejo bribón, que parecía complacerse en ello.

# MORENO HERMANOS S. EN C.

PLAZA DE CASTELAR, ANTES CANDELARIA.

TELÉFONO, N.º 19.—PRECIO FIJO.—CERRADO DOMINGOS Y DÍAS FESTIVOS

Todo el surtido general para las estaciones de Primavera y Verano, lo ha recibido esta casa, como también una bonita colección en artículos japoneses, lo que participa a su numerosa clientela y al público en general.

Á LOS NUEVOS ALMACENES DE CÁDIZ

## ACEITES SUPERIORES Y JABONES SEVILLANOS

ÉVORA, NUM. 20.—TELÉFONO 132.

zanos, Las Novedades, Bazar Jerezano y García y C.ª, presentando los ejemplares de la Guía económica «Jerez en el Bótillo».

**Por muy pocos días permanecerán en Jerez Madame y Monsieur Brisac, fabricantes de sederías de París y Lyon, ofreciendo á las señoras elegantes sus ricas y lindas sederías.**

Recibirán en el hotel «Los Cisnes», desde las once de la mañana hasta las siete de la tarde.

**Modas—Garmen Benito avisa á su numerosa clientela que el próximo 2 de Abril llegará á ésta con un gran surtido de modelos en capotas y sombreros para señoras y niños, deteniéndose por cuatro días en el «Hotel Jerez.»**

**Del Japón.—Acaba de recibir un gran surtido de abanicos japoneses, que llaman la atención por lo variado y original de sus dibujos.**

Bazar González, Algarve 8 y 10.

**Timbres eléctricos.—Se instala con gran economía por Mateo Marín, Levante núm. 5.**

**Aviso al público.—En la panadería de la calle de los Moenos número 4 se expenden por docenas, bollos de aceite millidricos y elpistores y polvorones de mantequilla, todo á un peseta libra.**

### La Emulsión Scott

*Cómo se distingue de las imitaciones espúreas*

Toda clase de enfermedad requiere serios e inteligentes cuidados. Pretender curarse con remedios desconocidos ó de origen dudoso, es sin duda el más peligroso experimento que pueda hacerse.

Hace más de un cuarto de siglo que la Emulsión Scott se presentó ante el mundo médico y científico como la preparación más eficaz de aceite de hígado de bacalao, y reconocida por todos como el mejor de los remedios para las afecciones de desgaste del sistema. En la Emulsión Scott se hallan en combinación con el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina, en dosis científicamente proporcionadas y unidas, formando una Emulsión homogénea, perfecta y estable parecida á la cremita de la leche.

Agradable de aspecto y dulce al paladar, puede tomarse en todas las estaciones y siempre con saludables efectos y ayuda á la digestión.

Ninguna otra preparación en el mundo puede igualarse á la Emulsión Scott ni producir tan benéficos resultados. A ningún médico se le ocurriría ordenar á sus pacientes el aceite de hígado de bacalao en estado natural, sabiendo cómo es tomar la Emulsión Scott y que en ella se halla el aceite en estado purificado, y por consiguiente que no requiere del estómago trabajo alguno de digestión.

Es de suma importancia que el público pida siempre la verdadera Emulsión Scott, la que se conoce por la marca de fábrica (en el envoltorio exterior de cada frasco) representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

La Emulsión Scott es la única en su clase que cumple lo que promete.

Los médicos en todo el mundo civilizado recetan la Emulsión Scott en todos los casos de debilidad del sistema, con tendencias á la anemia, en las afecciones de la garganta y de los pulmones y de la sangre. Es, por consiguiente, el mejor remedio conocido para los resfriados, toses, bronquitis y la tisis incipiente, la gripe ó dengue, la anemia, escrófula y raquitismo y demás enfermedades consuntivas, ya sean en niños ó en adultos.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facilísima de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



MARKA DE FABRICA

### DEVOCIONARIOS Y SEMANEROS SANTOS

Se venden desde 0'75 ptas., en la Librería, Larga, 33.

**PARA** los contribuyentes.—La Agencia Administrativa, establecida en Cádiz bajo la dirección de D. Manuel Goytre Villanueva y con la cooperación directa de D. Luis Zúñiga y Echáide, se encarga de gestionar la tramitación en las oficinas de Hacienda respectivas, los partes de altas y bajas por Contribución Industrial, fincas rústicas y Urbanas y riqueza pecuaria, transmisión y renovación de censos. Se acompaña á los contribuyentes que se lo deseen á la Administración de Hacienda, durante el período de exposición y los expedientes y se los cede en las Juntas Administrativas.

Se encarga de la presentación de declaraciones afectas á la contribución sobre las utilidades, hacienda ó los ingresos correspondientes y en general se ocupa de gestionar toda clase de asuntos en las oficinas públicas de la capital de la provincia y en los diferentes ministerios de la Corona.

Isaac Peral núm. 10, entrando por la calle de Doctor Zurita, Cádiz.

**ALCACEL.**—En la huerta de los Caminos, situada en el arroyo de Arcos, junto á la venta de la Picota, se vende á 1 pt. el quintal.

**Té Purgante de Chambard**  
es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del estreñimiento.

Desconfiarse de las falsificaciones y rebuscos toda vez que no se encuentre el sello de la Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, 1'25 La Caja.

### ARCOS, 5

En el establecimiento de comestibles situado en la calle Arcos número 5 esquina á la de Doct. in., se vende más barato que en cualquier otro establecimiento; Jabón blanco superior, á 8 ptas. arroba. Aceite de Morón, clase 1.ª, á 13 ptas. arroba. Azúcar blanca superior, á 12'50 ptas. arroba. Bacalao blanco escocido, á 11'50 pesetas arroba; un kilo una pta. Café Puerto Rico tostado, á 4'50 kilo. Habichuelas valencianas superiores á 5'50, é infinidad de artículos convenientes al ramo.

SE arriendan dos bonitos y amplios partidos de casa con vistas á las calles Sta. María y Cerrón y desde el 1.º de Julio el local, establecimiento de tejidos «La Española», en la Plaza de Plateros.—Cerrón 25 y 27 darán razón.

**EUCALIPTUS**—Se venden en macetero á 75 pesetas el ciento, en el Parque de los Depósitos de agua de Tempul.

### LIBROS

Obras de venta en la librería Larga 33: Co. ción Mecachis, 2 pesetas a tomo, Almanaque del buen tono, 1 id. id. Cocina cómica, de Pérez Zúñiga, 2 id. id. Cuentos baturros, p. r. Gacón, 2'50 id. id. Aventuras del cabo López en el Transvaal, 1 id. id. Historietas baturras, 1 id. id. Música ratonera, de Pérez Zúñiga, 1 id. id.

LIBRERÍA, LARGA, 33.

### Boletín Religioso.

**JUBILEO CIRCULAR**—El Calvario, MAÑANA.—S. N. Lucas. **SANTO DE HOY**—La Anunciación de N.ª Sr.ª Señora y Encarnación de Hijo de Dios y San Dimas el buen ladrón. **MAÑANA**—S.ª C.ª tuca, Eufemia y compañeros, mrs.

### CAPILLA DEL CALVARIO

El Domingo de Ramos, á las seis y media de la tarde, dió principio á un solemne triduo, bajo la real presencia de Jesús Sacramentado, siendo el orador las tres tardes el presbítero Sr. D. Manuel Pérez y Pérez, capellán de honor y predicador de S. M.

### I. I. COLEGIAL.

Hoy, á las nueve de la mañana, Misa Mayor con Pasión cantada.

### PARROQUIA DE SANTIAGO

(hoy iglesia de la Merced) Hoy, á las nueve de la mañana Oficios con Pasión.

### PARROQUIA DE SAN JUAN DE LOS CABALLEROS

Los Oficios de hoy serán á las doce del día.

### PARROQUIA DE SAN MIGUEL

Hoy, á las nueve, Oficios con Pasión.

### IGLESIA DEL CARMEN

Hoy, fiesta de la Encarnación del Hijo



*Rioja Claret*  
*Compañía Vinícola del Norte de España*  
BILBAO Almacenes en HARO  
REPRESENTANTES EN LA PROVINCIA DE CADIZ  
**ARVILLA Y COMP.ª** Pto. de Sta. Maria  
Venta exclusiva en Jerez en la bodega de **LOPEZ Y MORALES** Curtidores 1

de Dios, á las ocho de la mañana, será la función solemne con sermón y comunión general para la Venerable é Ilustre Orden Tercera y demás fieles que gusten acercarse á la Misa Eucarística y recibir el pan de los Angeles.

Desde las primeras vísperas de hoy Martes hasta la puesta del Sol de mañana, se gana indulgencia plenaria visitando esta iglesia.

### IGLESIA DE SAN FRANCISCO

Hoy 25 darán principio los trece Martes de San Antonio, con misa cantada á las ocho, y por la tarde, á las siete, el ejercicio y sermón.

### HOY MARTES

á las cuatro de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad el cadáver de

EL SEÑOR

**Don Juan José Regije y Soto**

(E. P. E.)  
Que falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos.

Sus hermanos, hermanos políticos, tíos y tíos políticos, sobrino, primo y primos políticos, Director espiritual, demás parientes y afectos,

Suplican á las personas de sus relaciones y amistad se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de S.ª N.ª D.ª Inés, y seguidamente á la conducción de su cadáver, a cuyo favor quedarán reconocidos

Vivió: Latorre, núm. 6.  
(No se reparte esquela.)

### Telegramas

**Un atentado**  
Madrid 24, á las 8'10.

Al decir de los diarios de Bruselas el juez que entiende en la causa seguida con motivo del atentado por medio de la dinamita en Brinche, que se telegrafió ayer, supone que es resultado de la propaganda anarquista.

En vista de la información abierta se sabe que los autores del delito emplearon una docena de cartuchos de dicho explosivo, formando un sólo paquete fuertemente atado.

La policía está sobre la pista de cuarenta habitantes de Binche conocidos por sus ideas anarquistas, á quienes se atribuya la explosión.

### Reglamentación del trabajo.

Madrid 24, á las 8'45.

El proyecto de ley sobre el trabajo de mujeres y niños, pendiente de discusión en la Cámara de diputados de Italia, establece la edad de diez años para los niños que trabajan en las fábricas y la de trece para los que se dedican al trabajo de minas y canteras. El proyecto excluye en absoluto el empleo de mujeres en las minas y toda clase de trabajos insalubres.

La duración del trabajo se fija en ocho ó nueve horas según las estaciones y se prohíbe en absoluto el trabajo de noche.

### La enfermedad de Cecil Rhodes.

Madrid 24, á las 9.

Un despacho de la Ciudad del Cabo, fecha de hoy, dice que el estado de Cecil Rhodes continúa estacionario.

Durante la noche última pudo dormir con relativa tranquilidad.

### Noticias del Africa del Sur.

Madrid 24, á las 9'20.

Se han recibido hoy nuevas noticias del Africa del Sur de caracter privado. Según ellas, se confirma la noticia de que las enfermedades en el ejército inglés han adquirido tal incremento que se eleva á 100.000 el número de soldados actualmente en los hospitales, habiendo muerto 1.000 durante el pasado mes de Febrero.

### Manifestación.

Madrid 24, á las 9'40.

Según el periódico «Petit Bleu» de Bruselas en el momento en que el príncipe Alberto salía anoche del teatro un grupo de unos 300 estudiante socialistas, empezó á dar vivas al sufragio universal, prolongándose esta manifestación mientras estuvo el coche á la vista.

### Otro atentado

Madrid 24, á las 10.

Dicen de Bruselas. Ha ocurrido otro atentado, por medio de la dinamita, ante la casa que ocupa la administración de correos de Cabouviare. A las cinco y media de la madrugada hicieron explosión dos cartuchos, causando graves destrozos, peso sin originar desgracias personales.

### Una comisión.

Madrid 24 de Marzo de 1902, á las 11.

A Pretoria ha llegado un tren procedente de Middelburge con siete individuos del Gobierno transvaalense bajo bandera de parlamento.

### Contrabando—Tranquilidad Nieves y frios.

Madrid 24, á las 11'25.

En Tanger toma considerables proporciones el contrabando de armas.

En Zaragoza han ocurrido nuevos casos de triquinosis. Nevadas y frios intensos en Madrid, Orense, Segovia, Avila y Pamplona.

### Consejo de ministros.

Madrid 24, á las 12.

El Consejo de hoy se ocupará de las cuestiones siguientes: el Banco, asociaciones religiosas, indultos, restablecimiento de las garantías en Barcelona y circular del Obispo de Sion.

### La prensa inglesa.

Madrid 24 de Marzo de 1902, á las 12.

Los periódicos ingleses expresan gran satisfacción por la llegada de los representantes del Gobierno boer á Pretoria, creyéndose que las negociaciones de paz serán inmediatas. Los delegados regresarán á Cronstand para conferenciar con Steing y los generales boers.

### Firma de la Reina.

Madrid 24, á las 13'30.

La Reina Regente firmó el decreto concediendo créditos á la marina y otro concediendo á los Escribanos excedentes de Ultramar colocación en la Península. Sagasta ha manifestado que firmará la Reina mañana la convocatoria á Cortes.

### Riña.

Madrid 24, á las 13'40.

En Tolosa de Francia anoche riñeron varios españoles y franceses. El francés Peires dió de puñalada al español Fernández Sanz, partiéndole la carótida y ocasionándole la muerte instantánea. El agresor ha huido.

### Explosión—Huelga—El hermano de la reina.

Madrid 24, á las 19.

En Bilbao y en la mina Rubia Orzuella hizo explosión un barreno: tres mineros fueron despedazados y dos heridos. En Barcelona huelgan diez obreros de un taller en la calle Manso, hubo un detenido. Corre el rumor de que entre la oficialidad de la Escuadra Austriaca figura el Archiduque Esteban, hermano de la Reina Regente.

### ULTIMA HORA

Madrid 4, á las 23'45.

En el Consejo, los ministros acordaron elevar á la Reina varios indultos de pena de muerte. Rodríguez expuso las conclusiones de la Dirección de Contribuciones acerca de la décima de consumos; sometió el proyecto de exención de la contribución de los terrenos floxerados; estudiáronse las medidas que se tomarán respecto á la cuestión de los cambios; acordóse levantar el estado de guerra en Zaragoza. Participó á la Reina la pronta convocatoria de Cortes.

Madrid 24, á las 23'40.

Montero Ríos ha desistido de su viaje á Lourizán; permanecerá en Madrid hasta la apertura de las Cámaras. A Palma han llegado 32 alumnos de la Universidad de Barcelona con el profesor Odón de Buen para estudiar científicamente la isla.

### Vapores.

MARTES 25.

6 de la mañana	11 de la mañana
12 15 de la tarde	1 70 de la tarde
2 45 de la tarde	4 de la idem

### Matadero de Jerez.

RESSES DEGOLLADAS EN EL DIA 24	RESSES	PESO.	PRECIO
Vacuno	9	1687 1/2	1 80 pta
Lanar	20	276 500	1 40
Cabrios	0	00 000	1 40
De cerua.	4	457 000	0 00

Imprenta de «El Guadalete.»

